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ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL 5 

DE EDUCAÇÃO - 2019 / 2022. 

 

 

Aos quatro dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove, na Sala dos Conselhos 
Municipais da Secretaria Municipal de Educação, reuniram-se as Conselheiras Marley 10 
Carvalho Nunes, Jaqueline de Souza Soraggi, Ana Cleide Barbosa Dias, Michele Masterson 
Pereira Tavares Cerca, Lidiane Coutinho de Mendonça Onaindia, Juliana da Silva Carvalho, 
Regina Stella de Bragança Freitas, Maria Silvana Nascimento Silva da Rocha e Jaqueline Freire 
da Silva. Os Conselheiros Evaldo Rodrigues Magalhães, Thiago Freitas Melo, Leandro 
Valdivino da Silva, Edson Alves Leão, Jeferson Zander de Araújo, Marcos Lattuca da Silva, 15 
Weberton Luiz Ferreira Figueiredo,  Darlene Lobato Matoso, Marcia Caldeira da Costa, Ligia 
de Faria Souza e Luiza Cristina da Silva Vianna justificaram a ausência. Mediante convocação, 
a décima primeira sessão ordinária do Conselho Municipal de Educação iniciou-se às quinze 
horas e quinze minutos. A Conselheira Maria Silvana Nascimento Silva da Rocha, Presidente 
da Câmara de Planejamento, Legislação e Normas, justificou a ausência do Presidente  e do 20 
Vice-presidente e assumiu a presidência da sessão. De acordo com a pauta do dia, item um (01) 
a Presidente realizou a leitura da pauta da décima primeira sessão ordinária do Conselho 
Municipal de Educação. Após a leitura, a pauta foi aprovada por todos da plenária. Seguindo a 
pauta do dia, item dois (02), a Presidente solicitou a leitura da ata da sessão anterior, tendo sido 
aprovada por todos.  Dando continuidade a pauta do dia, item três (03), a Presidente repassou 25 
os informes do Conselho Municipal de Educação, a saber: 3.1. Encontro da UNCME: item a) 
Carta de Aracaju- 2019 – documento elaborado no XXIX Encontro  Nacional dos Conselhos 
Municipais de Educação, tendo como tema: “Conselhos Municipais de Educação – Gestão 
Democrática e Qualidade Social da Educação” que se realizou nos dias 01,04 e 05 de novembro 
de 2019, em Aracaju/Sergipe. Seguindo os informes do Conselho Municipal de Educação, item 30 
3.2. Documentos recebidos: item a) Ofício/SEDUC/GABINETE/Nº 440/2019 – Encaminha 
Ofício n° 878/2019 – 3PJTC-CF – Ref.: MPRJ2016.00444393-PA38/19- Objeto: “Apurar o 
cumprimento da Meta 19 do Plano Nacional da Educação, especificadamente no que concerne 
à fiscalização e acompanhamento do funcionamento do Conselho Municipal de Educação de 
Araruama”. A plenária sugeriu um estudo do documento numa próxima reunião do Conselho. 35 
Seguindo os informes dos documentos recebidos, item b) Ofício/SEDUC/GABINETE/Nº 
445/2019 – Encaminha resposta ao Ofício/CME/Nº 099/2019 que solicita o reenvio das Leis 
Municipais: Lei Complementar Nº 120, de 09 de janeiro de 2017 (recria cargos públicos, vagas, 
autoriza seus provimentos e dá outras providências); Lei Complementar Nº 127, de 04 de 
setembro de 2017 (Altera o dispositivo da Lei Complementar Nº 120/2017); Lei Complementar 40 
Nº 136, de 09 de janeiro de 2018 (Extinguiu o cargo de “Segurança Escolar” e dá outra 
providências. Seguindo os informes dos documentos recebidos, item c) Ofício 
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GESTÃO/SUPERVISÃO 003/2019, de 13 de novembro de 2019, que solicita apreciação do 
Conselho Municipal de Educação sobre o Calendário Escolar 2020. A Presidente informou que 
algumas alterações foram sugeridas, analisadas e aprovadas em sessões anteriores. Seguindo os 45 
informes do Conselho Municipal de Educação, item 3.3. Documentos encaminhados: item a) 
Ofício/CME/Nº 104/2019, de 22 de novembro de 2019 – Solicitação à Procuradoria da 
República em São Pedro da Aldeia de dilação de prazo para o envio da resposta ao Ofício Nº 
1.443/2019 –MPF/PRMSPA/GAB02 – Referência: Procedimento Preparatório nº 
1.30.009.000033/2019-01 – Etiqueta nº PRM-SPA-RJ-00008541/2019. A Presidente informou 50 
que está aguardando a resposta desse ofício. Item b: Ofício CME/Nº 107/2019, de 27 de 
novembro de 2019, reiterando à Secretaria Municipal de Educação o Ofício CME/Nº 093/2019 
– solicitação de equipamentos (três armários e uma impressora) para a Sala dos Conselhos. A 
Presidente informou que, até o momento, a sala dos Conselhos recebeu apenas um (01) dos três 
(03) armários solicitados e não recebeu a impressora.  Item c: Ofício CME/Nº 108/2019, de 27 55 
de novembro de 2019,  reiterando à Secretaria Municipal de Educação o Ofício CME/Nº 
092/2019 – solicitação de informações sobre as unidades escolares dos sistema municipal de 
ensino. A Conselheira Juliana da Silva Carvalho, que também é mãe de alunos da rede 
municipal de ensino, informou que até a presente data, os alunos do C.E.E.E.Q.E. Professor 
Darcy Ribeiro não renovaram a matrícula como os demais alunos da rede, bem como os pais 60 
e/ou responsáveis não têm informações se os alunos continuarão estudando ou não na unidade 
de ensino, uma vez que tem veiculado nas redes sociais que a unidade foi cedida para a rede 
estadual de ensino. A Conselheira  solicita que o Conselho Municipal de Educação obtenha 
informações sobre o destino da unidade escolar. A Presidente informou que irá solicitar à 
Secretaria Municipal de Educação informações sobre o C.E.E.E.Q.E. Professor Darcy Ribeiro. 65 
Seguindo a pauta do dia, item quatro (04), a Presidente solicitou análise e aprovação do Ofício 
CME/Nº 113/2019, em resposta ao Ofício nº 1.443/2019 – MPF/PRMSPA/GAB02 – 
Referência: Procedimento Preparatório nº 1.30.009.000033/2019-01- Etiqueta nº PRM-SPA-
RJ-00008541/2019 – Encaminha despacho ao Tribunal de Contas do Estado do Rio de Janeiro 
e ao Conselho Municipal de Educação de Araruama, requisitando que informem, em suas 70 
respectivas esferas de atribuição, se a utilização de verbas do FUNDEB para pagamento de 
guardas escolares, bem como o esclarecimento das providências adotadas pelo poder público 
municipal para sanar as eventuais ilicitudes no caso em epígrafe. A Presidente destacou que 
esse assunto foi analisado nas sessões realizadas nos dias 13 de novembro (décima sessão 
ordinária), 21 de novembro (sexta sessão extraordinária) e 26 de novembro (sétima sessão 75 
extraordinária). Após análise do documento, a plenária aprovou o ofício que será encaminhado 
ao Ministério Público Federal. Seguindo a pauta do dia, item cinco (05), a Presidente informou 
que o Parecer e  a Resolução CME nº 007/2019 – Autorização excepcional, no ano letivo de 
2019, considerar o somatório proporcional aos trimestres com aula, 120 (cento e vinte) para 
dois trimestres e 60 (sessenta) para um trimestre para fins de promoção, foram publicados no 80 
Jornal Logus Notícias Nº 727, de 27 de novembro de 2019. A Presidente informou que irá 
encaminhar à Secretaria Municipal de Educação o Parecer e a Resolução CME nº 007/2019 
aprovados por esse egrégio Conselho. De acordo com a pauta do dia, item seis (06), informes 
da Secretaria Municipal de Educação, a Presidente destacou que este Conselho não tem 
recebido informações dos assuntos pertinentes ao sistema municipal de ensino. A Presidente 85 
ressaltou que, até a presente data, este Conselho não recebeu nenhuma informação sobre a 
revisão do Regimento da Educação, bem como a Proposta Curricular da rede municipal de 
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ensino. Seguindo a pauta do dia, item sete (07), outros assuntos, a plenária solicitou que o 
Conselho Tutelar oficialize a saída dos seus representantes, uma vez que o mandato termina no 
início do mês de janeiro de 2020. Mediante a pauta do dia, item oito (08) Proposta de discussão 90 
para a próxima pauta, de acordo com as prioridades, a plenária definiu como prioridade discutir 
a situação da Presidência do Conselho Municipal de Educação, uma vez que o Conselheiro 
Jeferson Zander de Araújo não estará mais representando o Conselho Tutelar. De acordo com  
a pauta do dia, item nove (09), a Presidente agradeceu a presença de todos e informou que a 
próxima reunião ordinária se realizará no início do mês de janeiro  de 2020. Nada mais havendo 95 
a tratar, eu, Izabel Cristina Nunes de Araújo, Secretária do Conselho Municipal de Educação, 
lavrei a presente ata, que vai por mim assinada e por todos os presentes. Araruama, de 04 de 
dezembro de 2019.   


